

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 14 de noviembre de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Exige rector abrir fosas de Jojutla

Estatal:

Disminuye la deserción escolar en el Cobaem

Nacional:

Alumnos de UNAM son seleccionados por International Space University

La UAEM en la prensa:

Exige rector abrir fosas de Jojutla

Es urgente que las autoridades federales inicien las diligencias en las fosas de Jojutla donde seguramente habrá claras evidencias de la forma criminal y clandestina en que fueron inhumados muchos cuerpos sin seguir los protocolos de ley, aseguró el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez quien aclaró que no hay impedimento alguno, puesto que no están relacionadas con las de Tetelcingo. También lamentó que el Fiscal General del Estado hasta la fecha no haya cumplido con el acuerdo que se tomó con el Subprocurador de los Derechos Humanos, Roberto Campa Cifrián y el Alto Comisionado de Naciones Unidas para iniciar las diligencias de apertura de las fosas de Jojutla, lo que consideró una burla puesto que fue el mes de noviembre el fijado para iniciar con dichas labores. El retraso de estas labores, seguramente tiene como propósito evitar que salga a la luz pública la negligencia, lo criminal, lo clandestino y el incumplimiento a la normatividad para el depósito de cuerpos en una fosa común y más aún, sin que se haya realizado un registro genético de los mismos, lo que habla de una total irresponsabilidad. “Es lamentable que no se haya honrado la palabra y se esté diciendo que hasta que se termine la diligencia de Tetelcingo y se entreguen los cuerpos que fueron exhumados se abrirán las fosas en Jojutla, esta situación preocupa a los familiares de desaparecidos puesto que el tema de Tetelcingo va a tomar bastante tiempo porque hasta ahora sólo se han encontrado algunas pruebas y resultados concluyentes en los que se han identificado ciertos cuerpos y pareciera más bien que es una estrategia para retrasar la diligencia para no descubrir el horror y no permitir que la ciudadanía se dé cuenta de lo que estamos viviendo”. El rector reiteró que “los familiares de víctimas de la violencia y de desaparecidos no van a permitir que se proceda como se ha venido haciendo mediante fosas de manera clandestinas, sin cumplir con los protocolos a través de las organizaciones de víctimas que exigen que se actúe conforme a la legalidad, por lo que dijo estará atento y acompañando a las organizaciones de víctimas”.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 12/11/16,
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84562>

Vinculan a proceso a tres presuntos implicados en homicidio de estudiantes

Un juez de control decretó auto de vinculación a proceso a tres presuntos implicados en el homicidio de cuatro estudiantes preparatorianos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), mientras que otros dos detenidos sólo enfrentan cargos por narcomenudeo. Tras una larga audiencia que comenzó a las nueve de la mañana del sábado -que se realizó en privado y tuvo varios recesos- el juez determinó que la fiscalía presentó indicios suficientes para suponer la participación directa de Iván “N”, Luis Alejandro “N” y Carlos Daniel “N” en el delito de homicidio calificado en agravio de los adolescentes Alejandro Medina Juárez, Melesio Pizaña Flores, Alberto Emiliano Sánchez López y Francisco Emiliano Carmona Servín. Según la versión sostenida por la Fiscalía, los estudiantes habían acudido a una fiesta el pasado 2 de noviembre y posteriormente tuvieron un altercado de tránsito con sus verdugos. Horas después, sus cuerpos fueron localizados en un paraje de la colonia La Noplera del municipio de Yauteppec. Según la fiscalía estatal, el Ministerio Público presentó como evidencias huellas, líquido hemático y la identificación y localización del vehículo implicado en el incidente de tránsito -con base en un video obtenido por la Policía de Investigación Criminal- y que hacen probable la participación de los tres imputados en el multihomicidio. El juez de control ratificó la medida cautelar de prisión preventiva y concedió al Ministerio Público de la Fiscalía Regional Oriente cuatro meses para el cierre de la investigación. Por cuanto a otros dos detenidos y presuntos implicados en el homicidio, la fiscalía aclaró que no encontró elementos de la participación de Gustavo “N” y Víctor Manuel “N” en el homicidio de los estudiantes, pero ambos permanecen bajo proceso penal por el presunto delito de narcomenudeo. También informó que Gustavo “N” fue entregado a la Policía Federal Ministerial debido a que contaba una orden de aprehensión girada por un juez de distrito en el Estado de México por el delito de secuestro. Agregó que hay sospechas de otros implicados en el multihomicidio cuyas órdenes de aprehensión están en proceso de ejecución.

La Unión de Morelos, p.6, (Maciel Calvo), <https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/98139-vinculan-a-proceso-a-tres-presuntos-implicados-en-homicidio-de-estudiantes.html>

La Unión de Morelos, p.39, (Alejandro López), <https://www.launion.com.mx/morelos/justicia/noticias/98152-vinculan-a-proceso-a-dos-hombres-implicados-en-el-homicidio-de-cuatro-estudiantes-en-yautepec.html>

El Regional del Sur, p.4, (Erick Abraján Juárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84586>

El Sol de Cuernavaca, (Gabriela Martínez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4325354.htm>.

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/11/14/arranca-juicio-contra-presuntos-asesinos-de-alumnos-de-la-uaem>

El Universal, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/11/13/vinculan-proceso-detenido-por-homicidio-de-estudiantes-de-morelos>

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/policia/asesinato_cuatro_jovenes-morelos_yautepec-uaem-alumnos-milenio_noticias_0_847115463.html

La Jornada, p.35, (Rubicela Morelos Cruz).

Recuerdan a estudiantes con una misa

Los padres de los cuatro estudiantes asesinados el pasado 2 de noviembre realizaron una misa en el ejido conocido como El Caracol, de la colonia la Nopalera, donde quedaron tendidos los cuerpos de Melesio, Alejandro, Francisco y Emiliano. "Entre tus manos está mi vida Señor, hay que vivir para morir", cantaban los familiares y amigos, de los estudiantes de la preparatoria 4 de Jojutla, perteneciente a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el lugar también colocaron cruces elaboradas con jores y prendieron veladoras como un símbolo de la luz que guiará las almas de los jóvenes. "Ya te llevamos a casa", dijo una de las madres a su hijo, al tiempo en que agregó que siempre estarán juntos. En la entrada de ese lugar despoblado fueron colocadas cuatro cruces de madera con los nombres de los preparatorianos, uno de 15, dos de 16 y uno 17 años, el cumpleaños. El pasado 2 de noviembre fueron encontrados los cuerpos de los estudiantes. Al día siguiente después de la misa de cuerpo presente, que se realizó en la cancha de usos múltiples de la preparatoria, fueron sepultados. El jueves, los estudiantes marcharon por las principales calles de Jojutla, para exigir a las autoridades justicia por la muerte de sus compañeros. Ayer, se realizó la audiencia de vinculación a proceso, contra los imputados Iván "N", Carlos "N" y Luis "N". Ellos son tres de los cinco hombres detenidos por su presunta participación en el homicidio de los estudiantes y de acuerdo con un comunicado de la Fiscalía del Estado, los otros dos varones imputados de colaborar en el cuádruple asesinato —identificados como Víctor Manuel "N" e Iván "N"— fueron vinculados a proceso penal por el delito contra la salud en agravio de la sociedad y contra la salud en su modalidad de posesión de cocaína con fines de comercio, respectivamente.

El Universal, (Justino Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/11/13/recuerdan-estudiantes-con-una-misa>

Promueven el uso de los espacios virtuales que ofrece la UAEM

Para acercar a los docentes y alumnos al uso de las plataformas virtuales que ofrece la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), María Luisa Zorrilla Abascal, coordinadora de formación multimodal, impartió la conferencia "Espacios virtuales de la UAEM al servicio de docentes y estudiantes" en el auditorio de la Facultad de Farmacia. En su ponencia, María Luisa Zorrilla dijo que la UAEM va a la vanguardia en el uso de herramientas tecnológicas para la enseñanza y el aprendizaje, mediante el uso de plataformas virtuales que son recursos que complementan la formación integral de los estudiantes durante su formación. Explicó que estas plataformas sirven para que los alumnos y profesores realicen actividades de aprendizaje, piezas de contenido, medios de comunicación, para la interacción en tiempo real con expertos en contenidos educativos, diseñadores, mediante cubículos virtuales para tutorías individuales y grupales. Luisa Zorrilla expuso que la Plataforma Moodle de e-UAEM es un apoyo a asignaturas presenciales mediante la administración del aprendizaje o aulas virtuales, asignaturas híbridas y virtuales, apoyo a asignaturas presenciales, cubículos virtuales para tutoría individual y grupal, sala de estudiantes y profesores. Otra de las plataformas es la Base de Metadatos, un repositorio y una ligoteca que concentra los contenidos producidos por e-UAEM, una colección de vínculos a contenidos y recursos educativos disponibles en línea que pueden ser de utilidad para el aprendizaje y enseñanza en educación media superior, superior y posgrado. "La galería virtual universitaria tiene un diseño atractivo, una aplicación web donde es compatible con todo tipo de equipos móviles, una ventana que muestra al mundo las exposiciones artísticas y carteles científicos de la UAEM en la dinámica de exposiciones museográficas virtuales e interactivas entre el autor y los visitantes", dijo. Además, esta galería virtual permite un número infinito de salas de arte, épsilones permanentes, compartir contenidos en redes sociales, comentarios de la obra o exposición, atención a la diversidad, y se puede acceder desde distintos dispositivos.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 12/11/16,

<https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/98078-promueven-el-uso-de-los-espacios-virtuales-que-ofrece-la-uaem.html>

Crece la demanda de egresados de la carrera de Turismo

"Diversas instituciones turísticas, históricas y culturales del estado de Morelos demandan cada vez más egresados de la licenciatura en turismo con un perfil social y del patrimonio cultural", destacó Miguel Ángel Cuevas Olascoaga, jefe de la licenciatura en turismo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Informó que instancias como el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), está solicitando tener un convenio de colaboración para la práctica profesional en lo inmediato, pero también está interesada en el trabajo de los profesionales del turismo en sus diversos departamentos de atención. Además los municipios del estado de Morelos son los que solicitan un trabajo de análisis y actualización de carpetas de patrimonio, para dar a conocer las potencialidades turísticas que tienen desde un enfoque socialmente responsable que no degrade el patrimonio histórico y cultural de los municipios. En ese sentido, Miguel Ángel Cuevas resaltó que "es muy importante ver la pertinencia de la carrera en turismo en su demanda de solicitudes, sobre todo por el trabajo que se ha dado en sus primeros tres años y que ha hecho eco en cómo se ha llevado el programa mediante la inclusión de temas que tienen que ver con patrimonio con historia,

ligados a la tendencia del turismo en el estado de Morelos y de las regiones cercanas", comentó. La licenciatura en turismo atiende un total de 600 alumnos y estos estudiantes vieron en esta especialidad un reflejo de las actividades, salidas y compromiso con la sociedad para la conservación y promoción del patrimonio cultural, lo que se ve reflejado en el aumento de matrícula.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 12/11/16,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/98088-crece-la-demanda-de-egresados-de-la-carrera-de-turismo.html>

Las humanidades no pueden ser administradas: Villegas Contreras

El director de la facultad del área rindió su segundo informe de labores. "Hacia dónde van las humanidades, qué haremos con nuestras disciplinas, cómo las transformaremos, cómo negociaremos con los poderes de todos los tipos, internos, estatales y mercantiles. Pues los criterios burocráticos están expulsando más a las humanidades de su hábitat y de su vocación universitaria", se cuestionó Armando Villegas Contreras, director de la Facultad de Humanidades (FH) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al presentar su segundo informe de labores como director de esta unidad académica. Acompañado de estudiantes, catedráticos y autoridades universitarias, destacó la importancia de las humanidades para generar un debate acerca de las problemáticas sociales que vivimos en el estado y el país. "La Facultad de Humanidades y su vocación siempre crítica debe aglutinar un proyecto, en el que confluyan sus aspiraciones académicas con la participación activa de sus estudiantes en las reflexiones globales de la universidad y de la sociedad, ello nos dará la posibilidad de transversalizar los contenidos de nuestras disciplinas y coadyuvar con la universidad en las problemáticas sociales", dijo. Villegas Contreras agregó que las humanidades no pueden ser administradas, "porque producen pensamiento crítico y eso puede no ser rentable para el criterio mercantil en el que nos encontramos, no se trata de reducir su vocación sino tratar de negociar con estas instancias de financiamiento su permanencia y desarrollo". El director de la Facultad de Humanidades destacó que los tres posgrados que ofrece esta unidad académica, están reconocidos por el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Además consideró como avance el incremento en la matrícula, la acreditación de los cinco programas de licenciatura ante los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), el incremento del índice de titulación y el aumento en la infraestructura con la construcción de un nuevo edificio. En esta ceremonia se entregaron reconocimientos a profesores e investigadores con 15 o más años de labor en la Facultad de Humanidades y estudiantes ganadores de diversos concursos realizados este año.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 12/11/16,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/98086-las-humanidades-no-pueden-ser-administradas-villegas-contreras.html>

Denuncia APPM amenazas contra luchadores sociales

Los integrantes de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos (APPM) denunciaron el acoso y amenazas del que son víctimas los luchadores sociales de Zacatepec y de quienes se oponen al establecimiento de la minera en el región suroriente del estado. Saúl Roque Morales, integrante del Consejo Estatal de la Coordinación de la APPM, exhortó a la ciudadanía a sumarse a luchar por la defensa del territorio, la identidad y la cultura, la tierra y el agua y un medio ambiente sano. Como ejemplo, se refirió al movimiento opositor a la apertura del basurero en Zacatepec. También recordó que las asambleas comunitarias de Coatetelco, Alpuyeca, Miacatlán y comunidades circunvecinas conforman el Movimiento Morelense en contra de las Concesiones Mineras. "Denunciamos que los promotores de las empresas mineras mantienen un plan de intimidación contra los integrantes de dicho movimiento, como son los ciudadanos Roberto Solís, Juan Jiménez, Antonio Camacho Romero, Celerino Castañeda Batalla, José Luis Valladares Mérida, Maurilio González Pantitlán, entre otros. Hacemos responsables a las empresas mineras y a las autoridades estatales de la violación a los derechos humanos que pongan en peligro la integridad física de nuestros compañeros", expresó Roque Morales. Así mismo reiteró que mantiene firme su postura en contra del Proyecto Integral Morelos, compuesto por la termoeléctrica en Huexca, el gaseoducto que cruza los territorios de Amilcingo, Jantetelco y otras comunidades del oriente de Morelos, además del acueducto de Cuautla y Ayala. Igualmente manifestó su oposición a la ampliación de la autopista en Tepoztlán en el tramo la Pera-Cuautla, por lo que "exigimos alto a la campaña de mentiras del Gobierno de Graco Ramírez que pretende engañar a la opinión pública para justificar una mayor represión contra el pueblo tepozteco".

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4325336.htm>

Finaliza Fútbol Universitario Telmex

La tercera jornada de la primera edición del Campeonato Universitario Telmex Telcel llegó concluyó su tercera jornada. El partido pasado, las chicas de la UAEM perdieron como locales por la mínima, ante la UV, mientras que la Universidad Politécnica de Guadalajara se llevó los tres puntos, al ganarle 2 a 1 a la UAZ. Por otra parte, en Querétaro, la Anáhuac dejó ir la victoria, perdiendo 0 a 3 ante el ITESM Puebla; la UNAM consiguio

la victoria 2 a 1 ante el ITESM CEM. Asimismo, la UDLAP regresó a casa con tres puntos después de ganar como visita, por marcador de 6-1 al ITESM Querétaro. En tierras tapatías, la UdeG venció 3-2 a su compatriotas del ITESM; la UDLSB, con tres tantos y sólo dos en contra se lleva la victoria ante las Abejas de Guanajuato. En la sultana del norte el ITESM Laguna se llevó tremenda goleada 10-0 ante la UANL. El último encuentro de esta jornada tres lo disputaron la UVM Querétaro y el ITESM Hidalgo, donde consiguieron la victoria como visitantes.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 12/11/16,
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4324220.htm>.

El Tercer Ojo - Cuestiones sobre la salud mental en México y Morelos (VI):

Consecuencias psicológicas de la violencia o de la ausencia de programas para la atención
Amables lectores que me siguen, como anuncié en la colaboración precedente, ahora trataré de detallar las consecuencias psicológicas de la violencia en los diferentes niveles de análisis que describí hace un par de días. Debo adicionar a esta información, como punto de partida, que las dimensiones temporales mostraron cambios de modo que unas consecuencias permanecieron a lo largo de las tres dimensiones mientras que, otras se modificaron o disminuyeron o cesaron; ninguna incrementó; empero, ninguna persona de las que participaron en estos estudios quedó como si nada hubiera pasado. Tratándose de los procesos psicofisiológicos, en todos los ámbitos enunciados hubo consecuencias importantes; en cuanto se refiere al organismo y sus funciones hubo alteraciones digestivas –diarreas recurrentes, estreñimiento, colitis, reflujo gastroesofágico–, pérdida de capacidad inmunológica, cefalea crónica y otros dolores de cuerpo, espalda o articulaciones; problemas de hipo o hipertensión arterial, además se expresaron alteraciones del ciclo sueño-vigilia –insomnio, sueño excesivo, dificultades para descansar, pesadillas recurrentes—y, en las mujeres se manifestó amenorrea o dismenorrea; además de estas consecuencias hubo alteraciones de la alimentación, tales como anorexia, bulimia o hiperfagia; en su vida sexual hubo también consecuencias por el abuso recurrente, entre estas referimos impotencia, eyaculación precoz, vaginismo, frigidez, anorgasmia y pérdida del apetito sexual. Debe considerarse aquí que, en todos los casos participantes del estudio y del trabajo, ninguno de ellos presentaba antes de ser objeto de la violencia, problemas de esta índole. Por cuanto se refiere a las consecuencias de los procesos psicológicos de carácter cognoscitivo se reportaron alteraciones en: La atención –distractibilidad, fatigabilidad, dificultades para la concentración–, la memoria –amnesias y olvidos, dificultades para aprender nuevas cosas, serias dificultades para olvidar los sucesos dolorosos–, el pensamiento –pérdidas frecuentes de la finalidad del pensamiento, pérdida de la eficacia del pensamiento para solucionar problemas, recurrentes alteraciones del principio de realidad–, el lenguaje y la comunicación –pérdida de contenidos temáticos para la comunicación y el habla –reducción del lenguaje espontáneo, incremento de los tiempos de reacción para la comunicación. En los aspectos afectivo-emocionales también y más marcadamente se mostraron consecuencias psicológicas, entre éstas conviene señalar: En su vida emocional expresaron estados constantes de miedo, ira, ansiedad, tristeza, dolor psíquico; en los afectos y sentimientos manifestaron desconfianza, desesperanza, frustración e impotencia; por otro lado, tratándose de sus relaciones con sus semejantes mostraron serias dificultades para relacionarse afectiva o amorosamente, inseguridad y, desde luego, sentimientos de culpa, melancolía, abulia, apatía, o franca depresión. Como se muestra fehacientemente, nada de lo que he expuesto en estas dos colaboraciones es, ya no digo considerado, sino sabido por quienes debieran abordar estos asuntos. La cuestión, no cabe duda, es de tal importancia que ello debiera contemplarse en un Programa de Atención a Víctimas del Gobierno como responsabilidad ineludible de política pública.

Hasta la próxima.

El Regional del Sur, (J. Enrique Álvarez Alcántara), 12/11/16,
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84545>

Serpientes y escaleras - Los otros aspirantes

En el 2018 veremos muchos candidatos. Además de las propuestas de los partidos de siempre, habrá ofertas ciudadanas y alianzas que pueden modificar los escenarios. La sucesión del 2018 comenzará desde el primer día del 2017. La carrera por la sucesión en Morelos arrancará mucho más temprano que en años anteriores; desde ahora es posible ver a algunos personajes que buscan esa posición dentro y fuera de los partidos políticos. En la elección de Morelos en el 2018 veremos, además de lo de siempre, alianzas, perfiles nuevos y también propuestas ciudadanas. Lo que se jugará en el 2018 no es sólo la renovación del gobierno, es el refrendo o la redefinición del rumbo de nuestro estado. Por diferentes motivos, la contienda que viene para Morelos será distinta a las anteriores. Nuestra entidad ha probado ya gobiernos emanados de los tres principales partidos y los ciudadanos tienen claro lo que representa cada uno de ellos. Hasta el año 2 mil el PRI fue el partido que gobernó la tierra de Zapata, luego vinieron dos periodos consecutivos del PAN y actualmente tenemos al PRD al frente de las instituciones locales. La diferencia en la forma de gobernar entre unos y otros no es sustantiva, si acaso de estilos, actitud y algunas formas; con los tres partidos han tenido momentos buenos y malos al frente del gobierno, problemas de inseguridad, violencia, corrupción e impunidad. Nadie hasta ahora ha podido marcar una diferencia que se traduzca en beneficios para los

ciudadanos. Rumbo al 2018 hay movimientos políticos que ya se pueden anticipar. Muchos perredistas comprenden el enorme desgaste que enfrentan en el estado y tienen claro que su partido no tiene las mejores condiciones para refrendar el gobierno, ni podrá apelar al voto de confianza del 2012. El mejor escenario para el PRD es concretar una alianza con el PAN y desarticular al PRI, para tratar de ganar en medio del caos. Pero frente a lo que tradicionalmente hacen los partidos políticos, hay otros movimientos que incidirán en el proceso y eventualmente cambiarán los escenarios. Amén de las alianzas y los acuerdos que puedan tener el PAN, el PRI y el PRD con los partidos emergentes, hay algunas figuras que tendrán un rol importante como propuesta ciudadana o como complemento de una candidatura. En un ambiente por demás convulsionado y atípico como el actual en Morelos hay figuras que pretenden sacar ganancia del río revuelto e intentan acomodarse en un espacio de negociación. Políticos sin partido, ciudadanos, catedráticos y hasta ex ministros de la iglesia aparecen ya como posibles aspirantes a la gubernatura (...) El rector de la UAEM es una figura que de manera natural se ha colocado en la antesala de la sucesión. Alejandro Vera ha ganado notoriedad porque ha sabido mostrarse como una figura socialmente consistente y del lado de la población. Al catedrático lo trata de destruir el gobernador porque le considera el enemigo más peligroso en una elección; Graco nunca logró convencer a Vera de que fuera su candidato y sabe que nunca podría alcanzar con él un acuerdo de impunidad en el gobierno. Dentro de la universidad Alejandro Vera es un hombre fuerte; hacía muchos años que un rector no tenía tanta autoridad moral con su comunidad y es la primera vez en la historia que un rector se coloca como un contrapeso social y político del gobierno. A Vera lo han atacado desde diferentes flancos, le han tratado de colocar en el mismo escenario de corrupción que a Graco y le tratan de desestabilizar de manera permanente por la vía económica (ahorcando a la UAEM). Si Vera resiste los ataques y supera las crisis mediáticas que le provocan desde el gobierno, en la víspera del 2018 podrá decidir si busca un cargo de elección popular o bien apoya a alguien que compita por la gubernatura. Como candidato o apoyando a un candidato, Alejandro Vera será una figura muy importante en el próximo proceso electoral.

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=84579>

Estatal:

Disminuye la deserción escolar en el Cobaem

La eficiencia terminal del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) está cuatro puntos arriba de la media nacional, informó el director general, Héctor Fernando Pérez Jiménez, quien aseguró que también se redujo de forma significativa la deserción escolar. Entrevistado en su más reciente visita a Zacatepec, destacó que el esfuerzo del personal docente y administrativo en los 28 años de existencia de estos colegios de bachillerato bivalente registra un repunte importante en el nivel académico. Pérez Jiménez informó que en 21 municipios de la entidad funcionan 22 planteles que acogen a 12 mil 500 alumnos que, de acuerdo con la evaluación nacional, presentan una eficiencia terminal de cuatro puntos arriba del promedio de país. Comentó que los resultados de la evaluación realizada tras concluir el ciclo 2015-2016 son bastante alentadores, pues incluso la deserción escolar ha sido reducida del 22 al 13 por ciento, lo que equivale a dos puntos abajo de la media nacional. Además, destacó que los altos promedios le han valido reconocimientos nacionales a los alumnos.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4325332.htm>.

Nacional:

Alumnos de UNAM son seleccionados por International Space University

Cinco estudiantes de la Facultad de Ingeniería de la UNAM fueron seleccionados por la International Space University (ISU) y la University of South Australia para realizar una estancia de educación y capacitación espacial en el Southern Hemisphere Space Studies Program. La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó que se trata de Tania María Robles Hernández, Yessica Dennise Reyes Gutiérrez, Luis Ángel Castellanos Velasco, Genaro Marcos Acosta y Juan Carlos Mariscal Gómez. Los seleccionados participarán en el citado programa del 9 de enero al 10 de febrero de 2017, el cual consiste en un mes de educación en el cual recibirán capacitación en diseño de misiones y exploración espacial, e incluso temas de política y economía relacionados en la materia. Robles Hernández es también directora de comunicación de la Asociación Aeroespacial de la Facultad de Ingeniería, y el resto de los seleccionados son integrantes del colectivo UNAM Space, de la misma facultad.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/995349.html>

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/11/13/buscan-5-alumnos-de-la-unam-estancia-en-universidad-del-espacio>

Hacen campaña para ir a universidad espacial

Cinco estudiantes de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) iniciarán una campaña para recaudar fondos y poder convertirse en los primeros mexicanos en realizar una estancia académica en la Universidad Internacional del Espacio (ISU, por sus siglas en inglés). En este programa académico intensivo que consistirá en una estancia de un mes en Australia participarán Tania María Robles Hernández, Yessica Dennise Reyes Gutiérrez, Luis Ángel Castellanos Velasco, Genaro Marcos Acosta y Juan Carlos Mariscal Gómez, integrantes del colectivo universitario UNAM Space. Los jóvenes investigadores recibirán un curso intensivo en el diseño de misiones y exploración del espacio, el cual les permitirá tener la mitad de los créditos suficientes para estudiar un posgrado en Francia, informó la UNAM en un comunicado

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/11/14/hacen-campana-para-ir-universidad-espacial>

Posgrado e investigación, dos de los activos principales del IPN

Al entregar reconocimientos y estímulos económicos a los 80 estudiantes más destacados de especialización, maestría y doctorado, así como a las 32 mejores tesis de posgrado, el Director General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, afirmó que esta casa de estudios ocupa una posición de liderazgo a nivel nacional en la formación de posgraduados. Preciso que actualmente la matrícula en este nivel es de más de 6 mil alumnos inscritos en alguno de los 140 programas que se ofrecen, de los cuales 72 por ciento forman parte del Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y 13 están acreditados como programas de competencia internacional. Fernández Fassnacht resaltó que es en el posgrado donde el IPN forma a los científicos y tecnólogos altamente calificados que desarrollan el conocimiento socialmente útil que el país requiere para resolver sus problemas más urgentes.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/995225.html>

Diseñan en el IPN brasier capaz de prevenir el cáncer de mama

El famoso brasier diseñado por estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) para prevenir el cáncer de mamá tenía un motivo principal: acabar con la enfermedad que mató a la abuela de una de las alumnas. El top que incluye placas en las copas para enviar pulsaciones y vibraciones a las mamas a fin de estimular los senos tuvo su origen en la mente de la estudiante Laura Isabel Hernández Cruz. "Esto surgió a partir de que mi abuela falleció de cáncer de mama, entonces tanto mi mamá como yo estamos propensas a padecer de este problema, así nació mi inquietud de hacer algo para evitarlo", comentó la joven de 17 años en una entrevista con Notimex. Con tres compañeras más y la asesoría técnica de sus profesores, la estudiante de la carrera de informática del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 12 "José María Morelos", concretó su sueño al presentar "Save me, bra".

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/995312.html>

La Biblioteca Nacional cuenta con 173 incunables: Silvia Salgado

La Biblioteca Nacional de México, a cargo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), conserva 173 libros incunables: "hijos de la primera imprenta", que son parte de su acervo de más de 1 millón 250 mil piezas. Es la memoria del patrimonio bibliográfico del país, que cuenta con verdaderos tesoros. "Su cúmulo se divide en dos secciones: la moderna, que reúne ejemplares del siglo XX al XXI, y los fondos reservados — tanto de la biblioteca como de la hemeroteca— que pueden tener libros modernos, pero también incunables", explicó la coordinadora de la BNM, Silvia Salgado Ruelas, en un comunicado de la máxima casa de estudios. Los 173 libros incunables están fechados entre 1469 y 1500. "Los incunables —del latín incunabula, en la cuna— son "hijos de la primera imprenta", explica Salgado Ruelas. Entre éstos, se encuentra La Divina Comedia (Venecia, 1493), de Dante Alighieri, y provienen principalmente de bibliotecas novohispanas y de conventos, pues hay que recordar que la Biblioteca Nacional es producto de las Leyes de Reforma y la desamortización de bienes, añadió.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/995228.html>

El Universal, (EFE)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/letras/2016/11/13/biblioteca-nacional-de-mexico-conserva-173-incunables>

La unión hace la diferencia

En septiembre de 2014, Alpura lanzó al mercado un producto lácteo que fue resultado de más de dos años de investigación realizada de la mano de la Universidad Iberoamericana: Alpura DBT, una leche pensada para personas con sobrepeso y/o diabetes tipo 2, que se desarrolló a partir de la norma mexicana para la prevención, tratamiento y control de diabetes mellitus, y las recomendaciones de la Asociación Americana de Diabetes y la FDA de Estados Unidos. A la fecha, se han vendido, en promedio, un millón de litros de leche

DBT cada año, de acuerdo con datos proporcionados por Alpura. Otras instituciones también se han preocupado por desarrollar productos lácteos que puedan incorporarse a la dieta de las personas con diabetes: en 2012, investigadores de la Facultad de Química de la UNAM trabajaron con la empresa Pasterizadora de León para desarrollar Diabetic's, una fórmula reducida en grasa que atiende los parámetros de descontrol bioquímico de los diabéticos.

Milenio, (Emilino González Elías), http://www.milenio.com/forosmilenio/leche_para_diabeticos-alpura_dbt-foros_milenio_0_845915649.html

Atención personalizada para el cáncer de mama

Desde hace cuatro años el Programa de Investigación en cáncer de mama del Instituto de Biomédicas, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), trabaja para encontrar un método que permita diagnosticar y dar un tratamiento personalizado a cada paciente con cáncer de mama (CaMa). A pesar de que los tratamientos contra CaMa en México son eficientes, muchas veces las pacientes no responden a ellos por no ser los apropiados para su condición, explicó el biólogo celular y uno de los principales integrantes del programa de investigación, Zentalla Dehesa. En entrevista con Cimacnoticias, detalló que este programa lleva cuatro años en la investigación de métodos para diagnosticar qué tipo de paciente se tiene y así poder brindarle el tratamiento más adecuado, ya que en la actualidad se aplica el mismo para todas las pacientes cuando sus necesidades son diferentes. El biólogo celular detalló que lo que hacen es investigar los genes presentes en los tumores (marcadores moleculares) para poder clasificar el tipo de pacientes. Por ejemplo, explicó, 60 por ciento de las pacientes tiene receptores estrógeno —un tipo de marcador molecular— que están relacionados con el periodo de menstruación a lo largo de la vida de una mujer, es decir, si se empezó a menstruar a una edad temprana y la menopausia se presenta muy tarde, es un factor de riesgo para contraer cáncer de mama y este tipo de receptor.

Milenio, (Hazeal Zamora Mendieta), http://www.milenio.com/politica/atencion_personalizada-cancer_mama-pacientes-tumores-marcadores_moleculares-milenio_0_847115299.html

La organización del congreso del IPN, en un punto de incertidumbre, lamentan

A mediados del año el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, y representantes de la Asamblea General Politécnica (AGP) esperaban que el Congreso Nacional Politécnico (CNP) hubiera comenzado el 10 de noviembre. Esa fecha pasó y esa reunión, en vez de ser una realidad, está prácticamente detenida. Tres miembros de la comisión organizadora del CNP —o CoCNP— reflexionan sobre lo que ha llevado a este momento, en el que no hay fecha para reanudar los trabajos de planeación del encuentro, y sobre la viabilidad de que se realice. La celebración del CNP es uno de los acuerdos firmados en diciembre de 2014 por la AGP y el gobierno federal luego de un movimiento estudiantil. Ese congreso podría revisar y modificar casi todo en el IPN: su forma de gobierno y estructuras académicas, revisión de la ratificación del proyecto cardenista con el que se fundó la institución o pedir la autonomía.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez Jiménez).